El deporte logra la permanencia de más jóvenes en la UBA



Prof. Emiliano Ojeda

Coordinador General de Actividades Deportivas de la Universidad de Buenos Aires



Profesional de Ciencias Económicas de la Ciudad

Fuente: Revista Consejo Año V − № 22 − Mayo 2012 − ISSN 1851-6610

Entendemos el deporte como un bien cultural que aporta a la integración social y el desarrollo humano y, como tal, un derecho inalienable de todas y todos los argentinos, ya que, como política de Estado, permite transmitir principios fundamentales de ciudadanía y fomentar valores sociales, culturales y educativos, tales como la formación de hábitos saludables, la mejora de la calidad de vida, la integración a una institución, la participación activa, etc. "El deporte no es sólo una pasión y un divertimento, sino que es también una herramienta de las más eficaces en la inclusión, de las que dispone un gobierno", decía el Secretario de Deportes de la Provincia de Buenos Aires, Alejandro Rodríguez, durante una entrevista.

Cumplido ya un año de gestión en la Coordinación General de Actividades Deportivas Universitarias de la UBA, seguimos trabajando a diario para garantizar este derecho a los estudiantes universitarios y a la comunidad educativa en general. El acceso a esta pasión y a este divertimento es fundamental para el desarrollo integral de las personas. Aún más: nos enorgullece hacerlo, y con ello marcar una tendencia desde la institución educativa más importante de la región.

En ese sentido, los datos son por demás generosos. Por lo menos, así lo indica el relevamiento que realizamos sobre el impacto de las actividades realizadas durante nuestro primer año al frente de la Coordinación: con 4.500 estudiantes, graduados, docentes y no docentes participando de los torneos abiertos; 2.200 en Interfacultades, donde participan las 13 Facultades más el CBC en 15 disciplinas; aumentamos un 20% el número de socios que participan de las actividades ofrecidas en el campo de deportes y crecimos sustancialmente en el ámbito del deporte representativo, en el que prácticamente duplicamos la cantidad de participantes, garantizándoles a todos una práctica de calidad en las instalaciones ubicadas en Ciudad Universitaria; hockey, vóley, handball, básquet, fútbol, fútsal, atletismo, nos incorporamos a Fútbol Femenino en la AFA; abrimos judo, ajedrez, rugby, y seguiremos ampliando.

Por decisión política del Rector Rubén Hallú, quien nos acompaña y brinda un gran apoyo en la gestión dándole valor al Deporte Universitario, incorporamos 240 horas docentes para regularizar el Programa "Entrá a la UBA de la mano del Deporte" para los colegios secundarios, que son nuestra base. Aumentamos las vacantes del Programa "Vacaciones en la UBA", con una participación de 1.000 chicos de 3 a 17 años, y un crecimiento del 50% sobre la participación de los últimos años.

También comenzamos los Programas "Deporte y Discapacidad", "UBA Corre", "Biblioteca Deportiva", "Jornadas de formación de Dirigentes Deportivos" y agregamos cursos de capacitación. Mejoramos la comunicación cambiando el sitio Web www.deportes.uba.ar; abrimos Twitter @ubadeportes, Facebook y boletines informativos.

Como militantes de un proyecto transformador e inclusivo que empezó en 2003 con Néstor Kirchner, quien supo reivindicar el papel de la política en pos de pensar una sociedad más justa y solidaria, y logró interpelar a la juventud para que se sienta protagonista de una época de cambios, desde la gestión estamos marcando una agenda no sólo para el deporte universitario, sino también poniendo a la Universidad de Buenos Aires en un rol protagónico en relación con la comunidad; la utopía estaría casi cumplida

si a través de esta potente herramienta como es el deporte logramos garantizar el acceso y la permanencia de más jóvenes en la UBA a través del área de extensión comunitaria de UBA DEPORTES, desde la cual implementamos "La UBA en los Barrios de la mano del Deporte" y proyectos de voluntariados para vincular a la comunidad universitaria con los sectores populares donde hay situación de vulnerabilidad socio-económica. Estos programas son la garantía del derecho a una práctica deportiva de calidad para los jóvenes y chicos de distintos barrios de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, que de otra manera no tienen acceso a ella. También articulamos con organizaciones e instituciones barriales (los clubes de barrio son la base del deporte) y vinculamos sus necesidades concretas con las áreas de conocimiento que desarrollan los estudiantes voluntarios de la UBA.

Sostener este proyecto y poder pensarlo a largo plazo representa un gran desafío para esta gestión. Queremos seguir afianzando las nuevas propuestas y continuar construyendo políticas deportivas sustentables. Gestionar es hacer que las cosas ocurran: en eso estamos.



Profesional de Ciencias Económicas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires